



Rajoy anuncia un nuevo ajuste de urgencia de 10.000 millones en sanidad y educación

El PP matiza las palabras de De Guindos ante el copago y dice que se limitó a “una reflexión personal” • Floriano remite a Mato y garantiza la “gratuidad” de la sanidad

Miguel Gil.

Corresponsal político

“La situación es muy preocupante y mañana [por hoy] se espera un día muy complicado” en los mercados, reconocían ayer por la tarde desde Moncloa a LA GACETA. Minutos antes, el Ejecutivo había emitido un inesperado comunicado de Prensa desde el Ministerio de Presidencia dando cuenta de un ahorro adicional de 10.000 millones de euros anuales tras nuevas reformas en sanidad y educación, donde reside el grueso del gasto público. Así, apenas unas horas antes de la reapertura de los mercados, con una prima de riesgo por encima de los 400 puntos básicos (402, temido nivel de rescate), Mariano Rajoy encaró dos reuniones de urgencia para perfilar su respuesta ante la desconfianza hacia España: una primera cita con la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría; el ministro de Economía, Luis de Guindos; el de Hacienda, Cristóbal Montoro, y el responsable de la Oficina Económica de Moncloa, Álvaro Nadal; y otra segunda, “probablemente como consecuencia de la anterior”, con los responsables de Sanidad y Educación.

En la reunión de los titulares económicos se definieron “los contenidos del Programa de Estabilidad 2012-2015”, reiterando el compromiso de reducir el déficit al 3% en 2013 –y el de las comunidades autónomas (CC AA) al 1,5% del PIB en 2012-. Así, remitían a una inmediata coordinación de Montoro mediante la que las CC AA “adaptarán sus presupuestos a las previsiones” de los PGE, que se revisarán en el Consejo de Política Fiscal y Financiera “que tendrá lugar a principios de mayo”.

Tras esta crucial cita, llegó el turno de la reunión con Ana Mato y José Ignacio Wert, en la que abordaron “el Programa Nacional de Reformas de España para 2012”. Esto es, los nuevos ajustes y sus principales implicadas, sanidad y educación (en la coordinación



El Gobierno también baraja el copago farmacéutico progresivo. / Chema Barroso

de su gestión, ambas se encuentran transferidas).

La nota de Moncloa, en la que se añadía que tanto el Plan de Estabilidad como el de Reformas se presentarán este mes ante la Comisión Europea, también apelaba al estudio de “las reformas encaminadas a lograr una mayor racionalización, eliminación de duplicidades y eficiencia en la gestión de los grandes servicios públicos que se pondrán en marcha este mes”. Y, según fuentes de Moncloa, “en el Consejo de Ministros de este viernes”, para alcanzar ya ese

Preocupación en el Gobierno: vaticinan “un día muy complicado”

ahorro de 10.000 millones de euros que, desglosados, 7.000 se recortarán en sanidad y el resto en educación, informó EP. Rajoy acelera el calendario de reformas y se espera que hoy adelante algún detalle de sus planes durante la sesión de control

al Gobierno del Senado. Un día después, lo hará en el Congreso, donde ha programado su asistencia a la reunión del Grupo Popular para explicar su proyecto inmediato a los diputados del PP. El jueves ofrecerá una rueda de Prensa en Varsovia con su homólogo polaco, Donald Tusk, en el marco de una cumbre bilateral.

De momento, el Ejecutivo adelantó en su texto que ayer también acordaron culminar la reforma financiera mediante “la aceleración de la venta de las entidades con participación mayoritaria

del sector público”, junto a nuevas medidas para facilitar la llegada de crédito. Esto es, un ajuste del calendario de reformas que también incluirán “privatizaciones” (v. cuadro anexo).

Descoordinación

Con todo, la ausencia de una vicepresidencia económica en favor de la autoridad y relevancia pública que Rajoy quiso publicitar a la materia volvió a pasar factura al Gobierno. No se trató de uno de los rifirrafes más o menos soterrados –muchas veces magnificados– entre los titu-

lares del ramo, De Guindos y Montoro, sino del que protagonizaron el ministro de Economía y el responsable de Organización del PP, Carlos Floriano, que corrigió y matizó a De Guindos a cuenta de una reflexión suya sobre una suerte de copago sanitario, que desde el PP se circunscribió a una opinión “personal” del ministro. Floriano zanjó que Mato “ya se ha pronunciado por la gratuidad. El presidente también se ha pronunciado en esta dirección”.

El ministro había adelantado por la mañana en la Cadena SER que, aunque el copago “no es la panacea”, sí que “hay que abrir el debate de si debemos proveer todos los servicios sanitarios gratuitamente a un señor que gane 100.000 euros” cuando el conjunto de la sanidad española adeuda 15.000 millones en pagos a proveedores. “Solo me quedo con la gratuidad de la que habla Mato y las reformas que quiere impulsar”, insistió Floriano, quien también subrayó que desde el Gobierno del PP “vamos a poner la deuda de la sanidad a cero, para una sanidad sostenible,

gratuita y universal”. Así, el dirigente popular se preguntó si el PSOE apoyará ahora las iniciativas que proyecta el PP (tarjeta sanitaria única para toda España, cartera de servicios básicos y una central de compras) una vez que desmentían el copago, “la línea roja” para los socialistas.

Desde Génova, el portavoz del PP también cargó contra la herencia del PSOE: “La locuacidad que esperamos de los portavoces socialistas es la explicación de ese despilfarro” que obliga a los ajustes. “No vamos a parar en nuestra agenda reformista porque es la condición necesaria para la recuperación y la creación de empleo. Ya nos hubiera gustado que la locuacidad de Rubalcaba la hubiese tenido cuando estaba en el Gobierno”, sentenció.

Desde Moncloa trataron de quitar hierro a la polémica, esgrimiendo que lo más probable es que De Guindos hubiera tenido un lapsus con el “copago farmacéutico progresivo” que han defendido algunos presidentes de autonomías del PP y que, como se ve, sí que parece un hecho.

LOS 11 RETOS DEL GOBIERNO

- 1 Desarrollo de la Ley de Estabilidad Presupuestaria.
- 2 Cierre del saneamiento y reestructuración del sistema financiero.
- 3 Reforma de los servicios públicos.
- 4 Supresión de duplicidades en todas las Administraciones.
- 5 Reforma del sector eléctrico.
- 6 Ley del Emprendedor.
- 7 Nueva Ley de Costas.
- 8 Actuaciones por la unidad de mercado.
- 9 Plan de lucha contra el fraude fiscal, contra el fraude a la Seguridad Social y contra el fraude en la percepción del seguro de desempleo.
- 10 Ley de Mutuas.
- 11 Avances en la próxima Ley de Educación y Formación Profesional.

EN ‘EL GATO AL AGUA’

Floriano califica la medida de “señal” a los mercados

Carlos Floriano volvió a negar por la noche la posibilidad de implantar un copago sanitario en ‘El Gato al Agua’ de Intereconomía. “Lo rechaza De Guindos y lo rechazo yo”, dijo. El vicesecretario de Organización del PP justificó que el ajuste se anunciara mediante una nota porque sólo “cuantifica” el ahorro, a la espera de lo que digan las autonomías. El “número tres” del PP habló de que este ajuste es una “señal muy importante” para que los mercados “vean que vamos en serio”. Asimismo, garantizó que la calidad de los servicios recortados se mantendrá.